

## Sortie dans l'Oise le 25 mai 2018

### Le matin

#### Le Château de Pierrefonds



en plein centre de la forêt de Compiègne, au cœur d'un joli village touristique. Une cour extérieure, un pont-levis en bois avec l'impressionnante herse qui protégeait les lieux autrefois. Puis vient la cour intérieure, ce château fort a une particularité : il est comme neuf, ou presque. N'ayant jamais été habité, le bâtiment n'est que peu meublé.

Bâti à la fin du XIV<sup>ème</sup> siècle par le Duc Louis d'Orléans, le monument a été détruit trois siècles plus tard, puis reconstruit sous Napoléon III par l'architecte Eugène Viollet-le-Duc lui donnant toutes les caractéristiques qu'il aurait eues au Moyen Age. Et l'intérieur n'a rien à envier aux extérieurs : la fameuse salle des gardes, les escaliers en pierre, les parquets, les sculptures



## Le midi

### Le Lycée Charles de Gaulle à Compiègne



Lycée Polyvalent des Métiers de la Restauration de l'Hôtellerie et du Tourisme  
Proviseur : M. Hervé LOUVET

Directeur Délégué aux Formations Professionnelles et Technologiques : Patrick ENGELS

Notre groupe des Anciens du Conseil Régional a été accueilli dans des conditions que tous ont appréciées, tant pour la qualité de l'accueil que pour celle de l'excellent repas qui nous a été servi.

Nous avons également apprécié le sourire et l'application des apprenants du Lycée et du Greta, sous la vigilante attention de leur professeur, Madame NOEL, dont on devine aisément l'exercice d'exigences fermes mais exprimées de manière sympathique envers les élèves qu'elle forme à un métier lui-même exigeant.



## Après le repas, l'Hôtel de Ville de Compiègne

### l'Hôtel de Ville de Compiègne



Monsieur FOUBERT, Maire-adjoint, nous a fait le plaisir d'adapter son agenda pour nous recevoir en l'Hôtel de Ville malgré nos fortes contraintes d'horaire entre la sortie du Lycée Charles de Gaulle et notre rendez-vous avec les guides du Palais de Compiègne.

Tous nos adhérents ont apprécié la gentillesse de son accueil durant lequel il nous a présenté l'Histoire de la Ville de Compiègne.

Ils ont également été marqués par la beauté et la richesse des bâtiments et notamment du Salon d'Honneur.



## L'Après midi

### Le Palais de Compiègne



#### Un château qui s'inscrit dans l'Histoire

Au fil des siècles, le Château a connu plusieurs transformations :

- **1751** : Louis XV lance les travaux sur les plans d'Ange-Jacques Gabriel.
- **1804-1815** : Napoléon 1er intègre le Château au domaine impérial et y installe sa future épouse, Marie-Louise d'Autriche.
- **1856** : Napoléon III et sa Cour y passent une partie de l'automne. Le parc du château est aménagé avec la trouée des Beaux-Monts, le berceau de Marie-Louise et la grande galerie de bal.

Reconstruit au XIIIème siècle, le château occupe un espace de plus de 2 ha dans un vaste parc. Les grands appartements forment un ensemble où le XIIIème siècle s'harmonise avec l'Empire et le second Empire. Tout comme les Impératrices, des femmes illustres ont séjourné au Palais de Compiègne.

On visitera ensuite le musée de la voiture.



Puis le musée de l'automobile ...



au-dessus, règlement de circulation ...  
à gauche, la voiture de Guynemer  
à droite, la première électrique à dépasser les 100km/h

